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6805 Mezzovico-Vira, 3 marzo 2023 
 

MESSAGGIO MUNICIPALE NO. 135 

Preavviso municipale sulla mozione 20 dicembre 2021 di Michele 
Roncoroni e cofirmatari “aula nel bosco per il comparto Petasio” 

 

Egregio signor Presidente, 
gentili ed egregi Consigliere/i comunali, 

nella sessione del 20 dicembre 2021 quindici Consiglieri comunali hanno presentato la mozione 
“aula nel bosco per il comparto Petasio” (allegato 1), demandata per analisi alla Commissione 
della gestione (CdG). 

Ricevibilità della mozione 

Il Municipio, conformemente ai disposti degli art. 67 cpv. 2 lett. a) LOC, in data 25 gennaio 2022 
si era espresso dichiarando la mozione ricevibile. 

Preavviso municipale sul contenuto 

Il Municipio, conformemente ai disposti degli art. 67 cpv. 2 lett. b) LOC, in data 4 maggio 2022 
aveva emanato il suo preavviso sul contenuto della mozione, specificando che si condividevano 
le considerazioni esposte nella mozione e si sosteneva il principio inteso ad affidare un 
mandato per lo studio del tema e la progettazione di massima di un’aula didattica nel bosco nel 
comparto Petasio. 

Esame e rapporto commissionale 

La CdG, conformemente ai disposti degli art. 67 cpv. 5 LOC, in data 21 novembre 2022 con 
ricezione 9 dicembre 2022 da parte della Cancelleria comunale, aveva pure espresso il suo 
rapporto sul tema (vedi allegato 2), proponendo di accogliere la mozione che comprende pure 
lo stanziamento di CHF 10'000 per la progettazione dell’aula nel bosco nel comparto di Petasio. 

Preavviso municipale sul rapporto commissionale 

Viste le considerazioni sopra elencate, ritenuto che la CdG invita di accogliere la mozione, in 
virtù all’art. 67 cpv. 6 LOC e art. 17 cpv. 2 RALOC, l’Esecutivo comunale formula il seguente 
preavviso  
 
Finalità della mozione 
L’Esecutivo accoglie in maniera positiva l’idea di base di un’aula nel bosco contenuta nella 
mozione sottoscritta da ben 15 Consiglieri comunali, a testimonianza del sostegno e della 
trasversalità partitica ottenuta della stessa. 
 
Criticità rilevate per l’ubicazione e l’uso possibile dell’aula nel bosco a Petasio 
Il Municipio ha comunque ritenuto utile approfondire con i principali interessati (ovvero le 
Scuole) le finalità di un’aula del bosco e le caratteristiche che la stessa dovrebbe avere, per 
meglio comprendere la funzione didattica e la possibile frequenza d’uso da parte dei docenti con 
i loro allievi. 
 
Ci si è quindi incontrati con la Direttrice dell’ISUAV Signora Silvia Fumagalli; in un’occasione alla 
presenza anche di un rappresentante dei mozionanti e di parte della CdG e sono emerse delle 
criticità che elenchiamo e che meritano, a mente nostra, di essere da voi attentamente 
ponderate alfine di raggiungere un’idea univoca da sviluppare. 
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• La zona di Petasio è fuor di dubbio piuttosto discosta dall’abitato e dagli edifici scolastici 
è accessibile, nel bosco, da due sentieri non semplicissimi da percorrere con dei 
bambini, in particolare della SI o del primo ciclo di SE, raggiungerla dalla Cantonale 
svuoterebbe del significato di vivere il bosco. 
 

• È impensabile, come è stato confermato, che i docenti possano prevedere delle trasferte 
a Petasio impiegando, con dei bambini ca. ¾ d’ora all’andata e ¾ d’ora al ritorno, 
sacrificando in pratica molto tempo della didattica o addirittura delle giornate intere. 
Questo significa, in particolare, che per gli allievi del secondo ciclo SE l’uso sarebbe 
sporadico se non nullo (i docenti non possono ovviamente essere obbligati a recarsi per 
la didattica a Petasio, anche se l’argomento trattato dalla lezione riguardasse il bosco e 
le sue funzioni). 

 

• Un’aula nel bosco distante e non chiusa presuppone inoltre che ogni volta occorre 
trasportare il materiale per la lezione, con tutti gli inconvenienti del caso; inoltre senza 
dei servizi igienici vi sarebbe anche un problema in più da gestire per i docenti, 
rammentando appunto come i principali fruitori sarebbero i bambini più piccoli e meno 
indipendenti. 

 
Oltre a questi aspetti, importanti, ma prettamente didattici sono state ulteriormente rilevate, 
durante la discussione generale, alcune altre problematiche non da poco per quanto 
riguarda l’ubicazione indicata dalla mozione di Petasio e meglio: 

• A livello pianificatorio tale comparto non permette praticamente nulla come 
insediamento se non una struttura leggera, semplice e aperta. 
 

• La zona di Petasio pur essendo codificata come bosco, allo stato attuale non presenta 
ancora tale caratteristica e mal si vede l’inserimento di un’aula nel bosco nel presente 
contesto. 
 

• Qualora si volesse farle assumere altre funzioni (sportive o di svago) è richiesta una 
diversa codifica pianificatoria e in questo senso le Autorità cantonali non hanno dato 
molto spazio di manovra in quanto ritenute attività non conformi con il comparto di zona 
in cui è situato Petasio. 

 

• Nel caso di una struttura semplice, in una zona così discosta, si andrà quasi 
sicuramente incontro a problemi di manutenzione e di uso improprio; già stiamo 
assistendo all’aumento di atti vandalici in zone abitate, è facile immaginare cosa 
potrebbe accadere in quella zona. La mancanza di servizi inoltre causerebbe altri effetti 
non propriamente gradevoli e pure facilmente intuibili. 

 

• Una struttura completa a livello di attrezzatura, chiusa e con servizi igienici come 
un’aula di scienza ha un costo decisamente molto importante con cifre fino a 5 zeri, 
decisamente troppo, a mente del Municipio, per rapporto ad altri investimenti in cantiere 
da tempo e ritenuti certamente più necessari ed impellenti (si pensi alla mensa, a 
disponibilità di spazi multifunzionali, ecc.) per cui, fatte le debite valutazioni, si dovrà 
pensare ad una struttura ben congeniata ma semplice e aperta, un punto d’incontro nel 
bosco, più comodo ed accessibile con poco dispendio di tempo e che possa essere 
usato con frequenza per la didattica. 

 

• Occorre focalizzare il tutto con un obbiettivo ben preciso e chiaro, andare nella direzione 
di un’aula nel bosco che serva alle Scuole senza che la stessa possa diventare un luogo 
discosto che possa creare un tipo di aggregazione non certo positivo con tutte le 



3 
 

conseguenze del caso (vandalismi, sporcizia e altro). Non vuole essere un processo alle 
intenzione ma siamo tutti consci delle reali problematiche che stanno sorgendo in questi 
ambiti dove spesso non è semplice arginarli anche in zona centrali e vicine all’abitato. 

 

Conclusione 
Il Municipio, come ribadito, è favorevole all’idea della creazione dell’aula nel bosco ma è 
contrario, per i motivi sopra esposti alla sua ubicazione.  
 
L’Esecutivo, allineandosi alla Commissione della Gestione, in virtù dell’art 67 cpv 6 della 
LOC invita il Consiglio Comunale ad accogliere la mozione con lo stanziamento di un 
credito di CHF 10'000 per lo studio di un’aula nel bosco ma senza il vincolo 
dell’ubicazione a Petasio, così da lasciare la possibilità, a chi si occuperà del progetto, di 
esaminare ubicazioni diverse per la struttura; ciò che permetterà il raggiungimento dello 
scopo della stessa ma in un contesto di sicuro molto più confacente e comodo proprio per 
chi la dovrà e vorrà frequentare ovvero gli allievi di Mezzovico-Vira e più in generale 
dell’intero ISUAV. 

 

Cordiali saluti. 

 
 Per il Municipio 

 Il Sindaco: Il Segretario comunale: 

 

 

 Mario Canepa Mirko Tamagni 

 

Ris. mun. no. 89/2023 

 

Allegati mozione – 1 

rapporto CdG - 2 


